



## PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#42/ QÓRAJ - "CORÉ"

Números 16:1-18:32

### Día 3. Números 16.17-35

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

**Números 16.17 y tome cada uno su incensario y ponga incienso en ellos, y acercaos delante YHWH, cada uno con su incensario. Doscientos cincuenta incensarios, tú y Aarón, cada uno con su incensario.**

**18. Entonces cada uno tomó su incensario, y pusieron en ellos fuego y echaron incienso, y se mantuvieron a la entrada del Tabernáculo de Reunión con Moisés y Aarón.**

- Estos hombres estaban trastornados.
- No escuchaban, no razonaban, no discernían.
- Tenían cauterizada la conciencia.
- Tomaron cada uno su incensario, pusieron fuego en ellos.
- Se pararon frente a la puerta de la tienda la cual correspondía al lugar asignado a Moisés y a Aaron.
- Se desplazaron desde su lugar al sur del campamento, recorriendo una distancia larga de un lugar a otro, para encaminarse hacia la entrada del santuario.
- ¡No entendían lo que es el temor a Hashem!

**19. Y Coré había hecho reunir contra ellos a toda la asamblea a la entrada del Tabernáculo de Reunión. Entonces la gloria de YHWH se mostró a toda la asamblea.**

- Hasta aquí, estas personas no tenían claro contra quien estaban disputando, contra la voluntad del mismo `Elohim.
- ¡Que audacia atrevida!
- No discernían que estaban confrontando la autoridad del mismo Creador.
- La obstinación y la rebeldía expresan la ceguera, la altives y la necedad del corazón del hombre.

**20. Y habló YHWH a Moisés y a Aarón, diciendo:**

**21. Separaos de en medio de esta asamblea, y los consumiré en un instante.**

**22. Pero ellos cayeron sobre sus rostros, y dijeron: ¡Dios, Dios del espíritu de toda carne! ¿No fue un hombre el que pecó? ¿Y te estás airado contra toda la asamblea?**

- Ellos cayeron sobre sus rostros.
- ¡Que contraste: Altives, versus humildad y humillación!
- Nosotros necesitamos orar a HaShem para que lleguemos a este nivel de humildad y solidaridad con el pecador.
- Oraron, intercedieron por ellos.
- Los trataron como hermanos, con compasión, intercedieron.
- Oh Dios, Dios de las intenciones, de los salmos, de toda carne.
- Un hombre pecó, ¿cómo te vas a enojar contra toda la congregación?
- Este es el corazón de un intercesor. ¡Que maravilloso!

**23. Entonces YHWH habló a Moisés, diciendo:**

**24. Habla a la asamblea, diciendo: Subid alrededor de la tienda de Coré, Datán y Abirán.**

**25. Y Moisés se levantó y fue a Datán y Abirán, y los ancianos de Israel fueron tras él.**

**26. y habló a la asamblea, diciendo: ¡Apartaos ahora de las tiendas de estos hombres malvados, y NO TOQUÉIS NADA SUYO, para que no seáis barridos con todos sus pecados!**

- El pecado de ellos era el robo: deseaban robarse el puesto de Sumo sacerdote.
- Estaban tocando frontalmente el carácter Soberano de Hashem.
- El pecado de la rebelión, la falta de fidelidad es como el pecado de Idolatría.
- Ellos estaban atacando al Santo.
- Su pecado: Idolatría y adulterio.
- Al hombre que Dios había escogido.
- Al sumo sacerdote.
- Al representante de Hashem.

**27. Entonces se apartaron de los alrededores de las tiendas de Coré, de Datán y de Abirán. Pero Datán y Abirán salieron erguidos a la entrada de sus tiendas, con sus mujeres, sus hijos y sus pequeños.**

**28. Y dijo Moisés: En esto conoceréis que YHWH me envió para hacer todas estas obras, y que no son de mi corazón:**

- Datan y Abiram "salieron erguidos"
- Demostrando su arrogancia, su obstinación.
- De ninguna manera la arrogancia y la altives pueden expresar el corazón de alguien que fue llamado por 'Elohim.
- Muy importante sello del llamamiento;
  - El me envió. Para hacer estas obras
  - Estas cosas no son de mi corazón, no son mi iniciativa, mi invención.

**29. Si éstos llegan a morir como muere cualquier hombre, y si son visitados como se visita a cualquier hombre, entonces YHWH no me ha enviado.**

**30. Pero si YHWH crea algo extraño, y la tierra abre su boca y se los traga con todas sus cosas, y descienden vivos al Seol, entonces conoceréis que estos hombres despreciaron a YHWH.**

- Si como mueren todos los hombres,
- Si son visitados con la muerte, como se visita con la muerte a cualquier hombre. Esto es, si su muerte es deshonrosa, como parte del juicio.
- Entonces YHWH, no me ha enviado.
- Si YHWH, crea algo extraño y la tierra abre su boca y se los traga con todas sus cosas.
- Si estos hombres descienden vivos al Sheol.
- Conociereis que **ESTOS HOMBRES DESPRECIARON A HASHEM.**
  - Este es el punto mas grave: despreciaron a Hashem.
  - Esto es, la blasfemia contra el Espíritu de Santidad, así lo expresa el evangelio.
  - Despreciaron, rechazaron, desecharon a Hashem

**31.Y aconteció que al terminar de hablar todas estas palabras, el suelo que estaba debajo ellos fue partido,**

**32.y la tierra abrió su boca, y se los tragó a ellos y a sus familias, y a todo hombre que estaba de parte de Coré, y a todas sus pertenencias.**

**33.Y ellos, con todo lo que poseían, descendieron vivos al Seol, y los cubrió la tierra, y desaparecieron de en medio de la congregación.**

- Se abrió un hueco que se los trago a todos, Y los cubrió la tierra.
- ¡Impresionante expresión de juicio!
- Así ocurrió, igualmente cuando Satanás cayo del cielo, se abrió un hueco, fueron arrojados del cielo, este se cerro y no hubo nunca mas entrada para ellos al cielo.
- ¡Un conflicto cósmico, celestial, igualmente expresado aquí en la tierra!
- Entendamos claro: No tenemos lucha contra carne, ni contra sangre, sino contra principados y potestades en las esferas celestiales,
- Descender vivos al Sheol implica, no haber sido perdonado, ni expiado.
- El Sheol. Descender al Sheol, no significa ir “**al mundo de los muertos,**” al inframundo. Esto no existe en la Escritura.
  - La palabra Sheol, viene de la raíz שָׁאַל **Sha'al**, raíz que significa reclamar, pedir.
  - Esto es, la tierra esta pidiendo, esta reclamando lo que de allí salió, en este caso Adam, significa tierra, de donde es su origen.
  - Al ser creados, salimos del polvo de la tierra, cuando morimos, la tierra esta reclamando lo que es suyo, y allá regresamos. Sheol, es el sepulcro.
  - No existe un inframundo a donde van las almas de los muertos.
  - Del polvo fuimos tomados, al polvo volveremos. Esto es un pensamiento en armonía teológica con la misma escritura, no una especulación de carácter religioso.
  - Solo la resurrección de Mashíaj en su regreso levantara del polvo a los muertos, y transformara para siempre a los redimidos que estén vivos para ese momento.
  - Esto está en armonía con la Escritura:” Y tú irás hasta el fin, y reposarás, y **te levantarás para recibir tu heredad al fin de los días.** Daniel 12.13
- Desaparecieron en medio de la congregación, el **Qahal**, la iglesia.

**34.Y todos los israelitas que estaban alrededor de ellos huyeron ante sus gritos, pues decían: ¡No sea que la tierra nos trague a nosotros!**

**35.Y salió fuego de YHWH que consumió a los doscientos cincuenta hombres que ofrecían el incienso.**

- El fuego consumió a los doscientos cincuenta hombres que ofrecieron el incienso.
- El fuego consume toda iniciativa humana, de aquellos que pretenden ser y hacer lo que Elohim no ordeno.
- Aquí murieron doscientos cincuenta hombres, pero el mismo texto adelante indica que murieron después catorce mil setecientos. Este era el tamaño del cáncer de la rebelión, realmente era gigantesco.
- la rebelión es contagiosa!

**“Oh Dios, solo la revelación de tu gloria en nuestro corazón nos libra de altivez y rebelión”**

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**